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PPRROOJJEECCTTOOSS  EESSTTRRAATTÉÉGGIICCOOSS  EE  OOUUTTRRAASS  AACCTTIIVVIIDDAADDEESS  
  
 Programa POLIS da Costa da Caparica: 

- Foi assegurada a participação regular no Conselho de Administração da CostaPolis 
SA; 

- Foi aprovado na Reunião da Câmara Municipal de 4 de Janeiro o Parecer Técnico 
conjunto relativo ao Estudo de Impacto Ambiental dos Novos Parques de Campismo 
no Pinhal do Inglês, no âmbito do Programa POLIS da Costa da Caparica, parecer 
remetido ao Instituto do Ambiente enquanto contributo específico da Câmara 
Municipal de Almada em sede de Consulta Pública do Procedimento de Avaliação de 
Impacto Ambiental; 

- Foi aprovada pela Câmara Municipal a proposta para o início do período de discussão 
pública do Plano de Pormenor das Praias Equipadas – PP6 (1 de Março); 

- Foi realizada uma reunião com o Sr. Ministro do Ambiente, do Ordenamento do 
Território e do Desenvolvimento Regional, onde participou a Presidente da Câmara 
Municipal, o Presidente da Assembleia Municipal e o Vereador do Urbanismo, 
durante a qual foram abordados diversos aspectos relacionados com o 
desenvolvimento do Programa POLIS da Costa da Caparica e com o Plano de 
Ordenamento da Orla Costeira (18 de Abril); 

- Foi realizada uma Sessão de Esclarecimento Pública sobre o Plano de Pormenor das 
Praias Equipadas – PP6, cuja Discussão Pública decorreu entre 12 de Abril e 26 de 
Maio (18 de Abril); 

- Foi executada a demolição e o respectivo realojamento das casas ilegais instaladas na 
Mata de Santo António, integrado no arranque das obras previstas no Plano de 
Pormenor do Jardim Urbano; 

- Foi realizada uma reunião com as Estradas de Portugal sobre a Estrada Regional 377-
2 (8 de Setembro); 

- Foi concluído o processo de Reprogramação Física e Financeira do Programa POLIS 
da Costa da Caparica, aprovado pela Câmara Municipal e Assembleia Municipal; 

- Assembleia Geral da CostaPolis (11 de Dezembro): 
• Foi aprovado o Plano de Actividades e Orçamento para 2006; 
• Foi aprovada a Reprogramação Física e Financeira do Programa; 
• Foi aprovada a alteração do artigo 3º dos Estatutos da Sociedade – duração da 

Sociedade, que foi fixada a 31 de Dezembro de 2010 e liquidação em 2011; 
• Foi aprovado o aumento do Capital Social da Sociedade, com a entrada de Capital 

em Espécie pelo Município e pelo Estado. 
 
 Metro Sul do Tejo: 

- Foi assegurado o funcionamento regular do Grupo Municipal de Missão de 
acompanhamento à construção do Metro Sul do Tejo, com a realização de reuniões 
regulares de acompanhamento; 

- Foi realizada uma visita da Comissão Parlamentar de Obras Públicas, Transportes e 
Comunicações às obras do Metro Sul do Tejo (23 de Maio); 

- A Câmara Municipal de Almada foi informada de que tinham sido dadas indicações ao 
Gabinete do Metro Sul do Tejo pela Sr.ª Secretária de Estado dos Transportes, no 
sentido de prosseguir o projecto da ligação Corroios-Pragal com utilização da Rua de 
Alvalade e reinício dos trabalhos, com o fecho da ligação Corroios-Pragal, garantindo 
assim a possibilidade de abertura à exploração comercial da ligação Corroios-Pragal-
Universidade; 

- Na sequência da elaboração e entrega à Câmara Municipal de Almada das respectivas 
Plantas Parcelares pela Equipa de Missão em substituição da Concessionária, foi 
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deliberada pela Assembleia Municipal a cedência de terrenos municipais à 
concessionária, a título gratuito e enquanto durarem as obras de construção, para os 
espaços exteriores do Metro Sul do Tejo, e igualmente a cedência de terrenos 
municipais à concessionária, a título gratuito e pelo prazo da concessão, para a 
necessária infra-estrutura do Metro Sul do Tejo; 

- Fóruns de Participação Pública: 
• Foi realizado o 12º Fórum (6 de Março); 
• Foi realizado o 13º Fórum (26 de Junho); 
• Foi realizado o 14º Fórum (19 de Setembro); 
• Foi realizado o 15º Fórum (11 de Dezembro); 
• Foi realizado um Fórum de Participação Pública dirigido aos Comerciantes da 

zona de intervenção do Metro Sul do Tejo (27 de Novembro). 
 
 Frente Ribeirinha Nascente: 

- Foi assegurado o trabalho regular do Grupo de Missão Municipal da Frente 
Ribeirinha Nascente de Almada; 

- Foi realizada uma reunião com o Secretário de Estado do Ordenamento do Território 
e do Desenvolvimento Regional, durante a qual foram abordados diversos aspectos 
relacionados com o desenvolvimento do processo da Frente Ribeirinha Nascente da 
Cidade de Almada (7 de Abril); 

- Foi realizada uma reunião com o Sr. Ministro do Ambiente, do Ordenamento do 
Território e do Desenvolvimento Regional, onde participou a Presidente da Câmara 
Municipal, o Presidente da Assembleia Municipal e o Vereador do Urbanismo, 
durante a qual foram abordados diversos aspectos relacionados com o 
desenvolvimento do processo da Frente Ribeirinha Nascente da Cidade de Almada 18 
de Abril); 

- Realizou-se uma visita da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional de 
Lisboa e Vale do Tejo (CCDR-LVT) à zona do Plano de Urbanização (29 de Setembro); 

- Aguarda-se da Comissão de Coordenação do Desenvolvimento Regional de Lisboa e 
Vale do Tejo a apreciação do projecto de Plano de Urbanização apresentado pela 
Câmara Municipal de Almada, em Setembro de 2005. 

 
 Estudo de Enquadramento Estratégico Costa da Trafaria: 

- Foram elaborados os termos de referência para os Planos de Pormenor, procedeu-se à 
audição pública e deu-se início aos processos; 

- Em reunião com os eleitos locais e com os membros da Comissão Local de 
Acompanhamento do Estudo de Enquadramento Estratégico da Costa da Trafaria, 
realizada em 17 de Novembro de 2006, foi apresentada a versão preliminar do Plano 
Estratégico do Porto de Lisboa. 
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 Plano Estratégico de Almada Poente (ex-PIA): 
- Prosseguiu a elaboração do Plano Estratégico para a zona do ex-PIA, nos termos do 

Protocolo celebrado entre a Câmara Municipal de Almada, a Secretaria de Estado da 
Habitação e o Instituto Nacional de Habitação; 

- Foi aprovada em reunião de Câmara Municipal a constituição da Comissão Local de 
Participação no Processo de Elaboração do Plano Estratégico de Almada Poente (de 15 
de Fevereiro); 

- Foi realizada uma reunião (sobre o Diagnóstico) da Comissão de Acompanhamento 
do Plano Estratégico de Almada Poente, constituída no âmbito do Protocolo celebrado 
entre a Câmara Municipal de Almada e a Secretaria de Estado da Habitação (23 de 
Março); 

- Foi aprovada a celebração de um Protocolo entre a Câmara Municipal de Almada e o 
Instituto Nacional de Habitação (Reunião de Câmara de 24 de Janeiro de 2007) tendo 
em vista a programação da construção de uma Escola Básica do 1º Ciclo em Vale 
Figueira e a programação da construção de uma escola básica na Freguesia do Pragal.  

 
 Instalação de uma Loja do Cidadão em Almada: 

- Realizou-se uma reunião com os responsáveis pela Unidade de Modernização 
Administrativa, estrutura dependente do Ministério da Administração Interna que 
coordena a instalação de novas unidades das Lojas do Cidadão (15 de Fevereiro); 

- Nessa reunião a Câmara Municipal foi informada de que está em curso um estudo que 
visa a alteração do modelo de implementação e gestão das Lojas do Cidadão, tendo a 
Câmara Municipal expressado a sua disponibilidade no sentido de celebrar um 
protocolo de acordo com o Ministério da Administração Interna que permita que esse 
novo modelo possa ser ensaiado em Almada; 

- Foi enviado ofício ao Sr. Ministro de Estado e da Administração Interna expressando 
a total disponibilidade da Câmara Municipal de Almada no sentido de avaliar a 
possibilidade de introdução em Almada do “Novo Modelo” de Loja do Cidadão em 
estudo na Unidade de Coordenação da Modernização Administrativa, na sequência de 
reunião de trabalho realizada em Fevereiro do corrente ano de 2006; 

- Foi realizada uma reunião da Presidente da Câmara Municipal e do Presidente da 
Assembleia Municipal com o Sr. Ministro de Estado e da Administração Interna (20 
de Junho); 

- Foi realizado um encontro de trabalho entre a Presidente da Câmara Municipal, 
Presidente da Assembleia Municipal e diversas instituições – Centro de Emprego de 
Almada, Serviços de Acção Social, Conservatória do Registo Civil, 1ª e 2ª 
Conservatórias do Registo Predial, 1ª, 2ª e 3ª Repartição de Finanças de Almada (12 
de Julho); 

- Na sequência daquela reunião, foi enviada proposta ao Sr. Ministro de Estado e da 
Administração Interna, nos termos da qual os responsáveis por aqueles organismos 
consideram o interesse da instalação de uma Loja do Cidadão em Almada, baseada na 
filosofia de Balcão Multiserviços, reafirmando nessa proposta a inteira 
disponibilidade da Câmara Municipal para conjuntamente com o Ministério da 
Administração Interna dar continuidade a este processo.  

 
 Conselho Municipal de Segurança dos Cidadãos: 

- Foi assegurado o funcionamento regular dos diferentes Grupos de Trabalho no âmbito 
do Conselho Municipal de Segurança dos Cidadãos; 

- Foi aprovado na Reunião da Câmara Municipal de 4 de Janeiro o Programa de 
Trabalhos para a realização do Estudo de Avaliação do Sentimento de Segurança da 
População do Concelho de Almada, o Estudo de Vitimação e o Estudo sobre a 
Segurança nos Estabelecimentos Comerciais; 
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- Realizou-se a reunião plenária do Conselho Municipal de Segurança dos Cidadãos que 
se debruçou, entre outros assuntos, particularmente sobre as questões relacionadas 
com as instalações para as Forças de Segurança no Concelho de Almada – Esquadra 
da PSP na Costa da Caparica, instalações para Forças de Segurança no ex-Plano 
Integrado de Almada e Quartel da Guarda Nacional Republicana na Charneca de 
Caparica/Sobreda (30 de Janeiro); 

- A Câmara Municipal de Almada foi informada, pelo Comando Territorial de Almada 
da Guarda Nacional Republicana, que o Posto daquela força de segurança (1ª fase do 
Quartel) na Charneca de Caparica/Sobreda entrou em funcionamento no dia 3 de 
Março; 

- Realizou-se a reunião plenária do Conselho Municipal de Segurança dos Cidadãos na 
qual foram discutidos e aprovados os Relatórios e Pareceres dos diferentes Grupos de 
Trabalho (3 de Outubro). 
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